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ArremeteSheinbaumcontraelIECM
La JefadeGobierno,Claudia

Sheinbaum, arremetióayer
contra la existenciadel Ins-
titutoElectoralde laCiudad
de México (IECM).

Al respaldar la reforma
electoralpropuestaporelGo-
bierno federal,laMandataria
cuestionólas funcionesque
realiza el Instituto, que está

encargado de organizar las
eleccionesparalasalcaldíasy
elCongresolocal,ademásde
lasvotacionesparadecidir los

proyectosenlosqueseaplica
elPresupuestoParticipativo.

“Las casillas son únicas,
entonces, ¿qué sentido tie-
ne seguir manteniendo una
burocracia local que, final-
mente, las elecciones y las
consultaspueden ser admi-
nistradas,desarrolladasy or-
denadaspor un organismo
nacional?”,planteó.

Sheinbaum también in-
dicó que el miércolespasa-
do su Administraciónenvió
al Legislativo una iniciativa
parareducirelnúmerodein-
tegrantesdel OrganoInterno
de Control del ECM, que es-
te año recibióun presupues-

todemil200millonespesos,
755menosdelosquesolicitó
el organismo.

“En su época,conelante-
rior Jefede Gobierno, creció
mucho laburocraciaporque
serepartíaelserviciopúblico
como cuotas, tanto internas

como externas,entoncesel
Organo de Control Interno
del IECM estárepartidopor
las cuotasde antes”,justificó.

Tambiéncargócontrael
CongresodelaCiudaddeMé-
xico,al que acusó de ser uno
de losmáscarosdelPaísde-
bidoalnúmerodediputados.

Afirmó que reducir la
cantidaddelegisladoresper-
mitiría reorientar recursos

públicos.
“La Constitución de la

Ciudadestablecióun esque-
ma de representaciónen el
Congreso de la Ciudad que
no lo tieneningún otro esta-
do,y yo creo que no es ade-
cuadocomoestá”,precisó.

Ayer, REFORMA publi-
có que diputadosde Oposi-
ciónadvirtieronquelarefor-
ma electoralpropuestapor
la Federaciónimplicaríauna
pérdidaen la equidadde las
fuerzaspolíticasenlaCapital.

“Es un retrocesohistó-
ricoy loqueprovocaesuna
tiraníaelectoral(...)se acaba
laequidadelectoraly enton-
ces estás compitiendocon-
traelpresupuestodemásde
200 milmillonesdepesosde
Claudia Sheinbaum”, acusó
FedericoDóring, del PAN.
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Cargan con recortes

El ¡ECM ha advertido que el presupuesto que lefue

autorizado no le permitirá concluir con el ejercicio2022.

1955 1,200
mdp fue elmonto mdp fueron autorizados

solicitado por el IECM por el Congreso de la

para esteaño. - "Ciudad.
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“Reducirdiputadosescorrecto”
Sheinbaum apoya que

sean menos legisladores

en el Congreso local y

que desaparezcan

organismos electorales

La jefa de Gobierno, Claudia
Sheinbaum, se pronunció a fa-
vor de reducir el número de di-

putados que integran el Con-

greso local y por la desapari-
ción de los organismos electo-
rales locales, como es el caso
del Instituto Electoral de la
Ciudad de México (IECM).

En conferencia de prensa, se-
ñaló que en 2018 el Congreso re-
cibió 2 mil 100 millones de pesos

y este año tuvo un presupuesto
de mil 400 millones de pesos,

“casi lo mismo que la Universi-
dad Autónoma de la Ciudad de
México, nada más para que se
den una idea de lo que representa
el costo del Congreso”.

Dijo que la reducción en el
número de legisladores (ac-
tualmente 66 diputadas y di-
putados integran el Legislati-
vo local), permitiría hacer una
reorientación del presupuesto

en beneficio de la ciudadanía.
“La reducción en el número de
diputados en la Ciudad me pa-
rece que es correcta”, reiteró.

Por lo que refiere al IECM,

comparó el presupuesto destina -
do este año para repavimenta -
ción, que ascendió a mil 600 mi-

llones de pesos, mientras que los
recursos para el instituto fueron
mil 200 millones de pesos.

Recordó que envió al Congreso
una iniciativa para reducir el nú-

mero de personas que son parte
delÓrganoInternodeControldel
Instituto Electoral.

En este contexto, la jefade Go-

bierno respaldó elproyecto de re-
forma electoral que presentó el

presidente Andrés Manuel López
Obrador pues, aseguró, fortalece
la democracia del país. e

LAURA ARANA
—metropolieveluniversal.com.ma
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CLAUDIA SHEINBAUM

Jefa del Gobierno capitalino
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Con la reforma,lospartidosyano seríannegocio:Sheinbaum
ROCÍOGONZÁLEZ ALVARADO

Con la reformaelectoralqueplan-
tea el Presidente de la República,
se acabarían los partidos políticos
como negocio, por lo que quienes
sededicana lapolíticatendríanque
tener un oficioy no vivir delerario,
afirmó lajefadelGobierno capita-
lino, Claudia Sheinbaum.
La mandataria indicó que tam-

poco tiene sentido la existencia
de organismos electoraleslocales,
pues se instalan casillasúnicas y la
revisióndelosrecursoseconómicos
seefectúaaescalafederal.
Agregó queelInstitutoElectoral

delaCiudaddeMéxico (ECM) ejer-
cerámil 200 millonesdepesoseste

2022, aun cuando no es año elec-
toral. “¿Qué sentido tiene seguir
manteniendouna burocracia local
si, finalmente, las elecciones y las
consultas pueden ser administra-
das,desarrolladasy ordenadas por
un organismo nacional”, inquirió.
Respectoa reducirelnúmerode

diputados,señaló que el Congreso
capitalinoes uno de los más caros
delpaís,a pesardequedesdelaan-
terior legislatura logró reducir su
presupuestoa lamitad.
Explicó que “recibía 2 mil 100

millones de pesos; este año recibe
mil 400 millones, casi lomismo que
laUniversidadAutónoma delaCiu-
dad deMéxico, nadamás para que
sedenunaideadeloquerepresenta
elcostodelCongreso”.

Indicóqueestádeacuerdoenque
hayamenor número de diputados
y presupuestosea reorientadoen
beneficiodelaciudadanía.
Comentóqueotrasvirtudesdela

reformaesque los consejeroselec-
torales serían votados por el pue-
blo deMéxico, y a él tendríanque
responderle, no como ahora, que
algunos creenquedebensu puesto
a un partido político.

Morena apoya la iniciativa
Por su parte,Morena en laCiudad de
Méxicomanifestótambiénsu respal-
doala iniciativadereformaelectoral
delEjecutivofederal,delaquedesta-
cóladesaparicióndelos institutosy
tribunales electorales locales.

En el posicionamiento de la
institución política, a cargo de la
representante propietaria del par-
tido ante el IECM, Miriam Lisette
Pérez, sostuvo que los organismos
electoraleslocales“generangastos
onerosos, superfluos, sin utilidad
organizativa, democráticay sin re-
sultadosfavorablesy alicientesa la
participaciónciudadana”.
Refirió que seis de los sietecon-

sejeros del ECM tienen ingreso
superior al delPresidentey lajefa
del Gobierno capitalino, y en las
consultas sobre presupuesto parti-
cipativonoha logradoincentivarla
participacióndelaciudadanía,que
el año pasado fue de 5 por ciento,
contra 12millones 321 mil 218 pe-
sos gastados en elproceso.



La reforma electoral fortalece la democracia de México Sheinbaum 
La jefa de Gobierno aseguró que el Congreso capitalino es de los más caros del país, por 
lo que anunció que en caso de aprobarse la reforma electoral, se reduciría su 
presupuesto. 
 
https://www.milenio.com/politica/reforma-electoral-fortalece-democracia-mexico-
sheinbaum  
LEONARDO LUGO 
Ciudad de México / 29.04.2022 15:55:36 
 
La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, aseguró que la reforma electoral -propuesta por 
el presidente Andrés Manuel López Obrador- fortalece la democracia en México, ya que 
establece una discusión profunda al discutirse cómo debería ser una elección en el país, 
ya que plantea eliminar al Instituto Nacional Electoral (INE), y crear en su lugar al Instituto 
Nacional de Elecciones y Consultas, integrado por siete consejeros y no por 11 -como 
sucede actualmente-, elegidos a través del voto popular. 
 
En conferencia de prensa, la mandataria capitalina detalló que la reforma tiene muchas 
virtudes, como el fin del negocio de los partidos políticos -excepto Morena-, pues declaró 
que “durante muchos años, el pueblo de México y el erario público financian los partidos 
políticos en el Periodo Ordinario y se han hecho muchos negocios al amparo de los 
partidos políticos; y la política, en sí misma, se vuelve la oportunidad de acceder a 
recursos públicos dentro de los partidos”. 
 
“En este caso, cuando se acaba el financiamiento a los partidos en el periodo ordinario y 
solamente se deja para las campañas, los que hacemos o hacen política –que, además, 
debería ser todo el pueblo de México, hacer política significa un instrumento de 
transformación de la vida pública–, pues realmente ya no son la burocracia partidaria, sino 
realmente tienen que ser personas que tienen un oficio, que tienen un trabajo y que, 
además, se dedican a la política”, explicó. 
 
Indicó que otra virtud de la propuesta de López Obrador es que los consejeros electorales 
sean electos por la ciudadanía, aún cuando sea desde distintos poderes su nominación, 
pues dijo que al ser electos por el pueblo de México a quiénes responden es al pueblo de 
México; “hoy tenemos consejeros electorales que creen que le deben su puesto a tal 
persona de tal partido político porque les ayudó a conseguir los votos para llegar en el 
Congreso de la Unión”. 
 
“Yo siempre he dicho que el neoliberalismo en México llegó con una carga autoritaria muy 
grande: recuerden que en el 88 hubo un fraude, recuerden que en el 2006 hubo un 
fraude, recuerden que en el 2012 hubo una tremenda compra del voto, y ahí los 
organismos electorales fueron cómplices de esos fraudes y de esa compra del voto. 
Ahora realmente el consejero Electoral estaría al servicio del pueblo de México que es 
quién lo eligió, esa es una gran virtud”, afirmó. 
 
Señaló que el tema de la reducción de los diputados y senadores, también le parece 
correcta, pues mencionó que “apenas escuché la propuesta de cómo habría la 
representación de diputados principalmente, que en realidad es una representación 
directa y también proporcional, que realmente creo que es una buena propuesta”. 
 



Agregó que no le ve sentido a los Organismos Electorales Locales, en este caso, al 
Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), ya que toda la revisión de los recursos 
económicos lo vería -en dado caso- Instituto Nacional de Elecciones y Consultas. 
 
“Aquí, en particular, está el tema del Presupuesto Participativo y la elección de los 
COPACOS –que se llaman ahora–, los Comités de Participación Comunitaria, que tendría 
que ver cómo el Instituto Electoral Nacional lo atendería; pero realmente, las elecciones 
ya tienen un... ya, toda la revisión de los recursos económicos los ve a nivel nacional. Las 
casillas son únicas, entonces, ¿Qué sentido tiene seguir manteniendo una burocracia 
local que, finalmente, las elecciones y las consultas pueden ser administradas, 
desarrolladas y ordenadas por un organismo nacional?”, relató. 
 
Sobre el voto electrónico aseveró que “la ventaja es que uno puede votar desde su casa o 
si no tiene acceso votar en otro lado, así se hace con el voto de los mexicanos en el 
extranjero, que es una experiencia que se ha tenido. Entonces, yo creo que ayudaría el 
voto electrónico por supuesto tenemos que tener certeza de que las autoridades 
electorales realmente son imparciales, ¿verdad?”. 
 
Congreso CdMx es de los más caros del país, se reduciría su presupuesto 
Asimismo, la jefa de Gobierno aseguró que el Congreso de la Ciudad de México es de los 
más caros del país, por lo que anunció que en caso de aprobarse la reforma electoral, se 
reduciría su presupuesto, al tener menos diputados; “y eso que nosotros, desde el primer 
presupuesto, redujimos prácticamente a la mitad”. 
 
“En el 2018, el Congreso de la Ciudad de México recibía 2 mil 100 millones de pesos, este 
año recibe mil 400 millones de pesos, casi lo mismo que la Universidad Autónoma de la 
Ciudad de México, nada más para que se den una idea de lo que representa el costo del 
Congreso. Entonces, por supuesto que reducir el número de diputados, además, con una 
condición: o sea, reducir el número de diputados obviamente implicaría una reorientación 
del presupuesto para beneficio de toda la ciudadanía”, refirió. 
 
“Tiene, digamos, una ventaja, hay lista de plurinominales, pero se elige también la 
persona de oposición que no ganó que tiene la votación la más alta, eso –digamos– 
orienta a que haya mayor votación; pero de todas maneras, la reducción en el número de 
diputados en la ciudad me parece que es correcta porque, finalmente, es la 
representación de la ciudadanía en el Poder Legislativo y no se requieren muchos más 
diputados, sino que realmente estén dedicados a la ciudad, ¿no?”, concluyó. 

  



Sheinbaum afirma que proyecto de reforma electoral de AMLO tiene "muchas 
virtudes" 
La mandataria capitalina remarcó que cambiar por completo el esquema de 
financiamiento público a los partidos políticos y a las burocracias partidarias, “eso es muy 
bueno en el país” 
 
https://www.eluniversal.com.mx/metropoli/reforma-electoral-de-amlo-tiene-muchas-
virtudes-dice-sheinbaum  
METRÓPOLI  29/04/2022  14:59  Laura Arana CDMX   Actualizada  15:56 
   
La Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, aseguró que el 
proyecto de reforma electoral que presentó el Presidente Andrés Manuel López Obrador, 
tiene “muchas virtudes”.  
 
En conferencia de prensa, la mandataria capitalina coincidió con la propuesta de acabar 
con la idea de que los partidos políticos sean un negocio, de que los consejeros 
electorales sean electos por el pueblo de México, la desaparición de los Organismos 
Públicos Locales y de la reducción de senadores y diputados. 
 
“Yo le veo muchas virtudes a la reforma. La primera gran virtud es que se acaban los 
partidos políticos como negocio y no estoy hablando, obviamente, del partido político al 
que pertenezco; pero durante muchos años, el pueblo de México y el Erario Público 
financian los partidos políticos en el Periodo Ordinario y se han hecho muchos negocios al 
amparo de los partidos políticos; y la política, en sí misma, se vuelve la oportunidad de 
acceder a recursos públicos dentro de los partidos”, dijo. 
 
Sheinbaun remarcó que cambiar por completo el esquema de financiamiento público a los 
partidos políticos y a las burocracias partidarias, “eso es muy bueno en el país”. 
 
“Tiene una gran virtud el que los consejeros electorales sean electos por el pueblo de 
México, aun cuando sea desde distintos poderes su nominación. Al ser electos por el 
pueblo de México a quiénes responden es al pueblo de México; hoy tenemos consejeros 
electorales que creen que le deben su puesto a tal persona de tal partido político porque 
les ayudó a conseguir los votos para llegar al Congreso de la Unión”. 
 
Sobre la reducción de pluris en el Congreso dijo,  “me parece correcta. No, no se ve 
−digamos− hoy en la condición en la que estamos, esta necesidad”. 
 
Dijo que el Congreso de la Ciudad de México mantiene un presupuesto anual de mil 200 
millones de pesos, convirtiéndose en uno de los más cargos del país. 
 
“Para que ustedes tengan una idea: este año, en repavimentación de la ciudad, tenemos 
como mil 600 millones de pesos. El Instituto Electoral de la Ciudad de México tiene mil 
200 millones de pesos”, apuntó. 
 
Reiteró que la propuesta del ejecutivo federal fortalece la Democracia de nuestro país, “ya 
que establece una discusión profunda, porque esto es importante discutirlo, es importante 
el debate que está planteando el Presidente de la República; y, sobre todo a la 
ciudadanía, porque no solamente son los actores políticos en términos de los partidos 
políticos, los comentaristas, sino que se vaya a la discusión de lo que realmente piensa el 
pueblo de México”. 
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